
Museumsverein Dorenburg eV 

An der Dorenburg 28, 47929 Grefrath 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 22.4.2013 

Beginn: 18:05 Uhr  Ende: 19:20 Uhr 

 

Teilnehmer: s. beigefügte Anwesenheitsliste 

Tagesordnungspunkte: 

1. Begrüßung 

2. Bericht Geschäftsführerin 

3. Bericht Schatzmeisterin 

4. Bericht Kassenprüfer 

5. Wahlen Vorstand: 

 4 Stimmzähler/in 

 Vorsitzende/r 

 Stellvert. Vorsitzende/r 

 Schatzmeister/in 

 Geschäftsführer/in 

 3 Beisitzer 

 2 Kassenprüfer 

6. Termine 

7. Verschiedenes 

 

TOP 1 Begrüßung 

Die Begrüßung der erschienen Mitglieder erfolgte von dem 1. Vorsitzender Herr Kampe. Er befragte 

nach Einwände gegen die Tagesordnung. Es lagen keine Einwendungen vor. Er stellte die Frist- und 

Formgerechte Einladung zur Mittgliederversammlung fest. 

Es folgte eine Schweigeminute für die im letzen Jahr verstorbenen 4 Mitglieder. 

Herr Kampe erklärte, dass er heute nicht mehr entgegen der Ankündigung in der Einladung vom 

2.4.2013 als 1. Vorsitzenden kandidiert. Er führte die Gründe an, die hierfür maßgeblich sind. Dazu 

gehören insbesondere seine berufliche Belastung und weitere ehrenamtliche Aufgaben. Herr Kampe 

bat die Museumsleiterin Frau Wielebski um einen kurzen Bericht zur Lage des Museums. Diese 

berichtete, dass das Eingangsgebäude seit dem 14.04.2013 fertig ist, es dort einen Shop mit einem 

Buchhändler, Behindertentoilette mit Wickelraum und neue WC´s gibt. Ein Kinderspielplatz ist in 



Planung, im Laufe der nächsten Monate wird dieser am Spielzeugmuseum, in der Nähe des Tante-

Emma-Ladens und am neuen Eingangsgebäude mit einer Balancierstrecke entstehen.  

Der neue Museumspädagoge ist nun mit einer halben Stelle im Museum beschäftigt, er führt 

Kindergeburtstage, neue Führungen – auch durch das Spielzeugmuseum – durch. Er arbeitet eng mit 

Kindergärten und Schulen zusammen. Am 18.7. kommt eine komplette Schule mit über 400 Kindern 

in das Museum, für das er den Tag gestaltet. Dazu kommt noch, dass er am 2.6.2013 seine erste 

Ausstellung zum Thema „Actionfiguren“ organisiert. Diese entstammt aus der bisher nicht gezeigten 

Sammlung des Museums. 

Es folgt eine Ausstellung „Altbier“ im Verbund mit anderen Museen. 

Das Museum hat in diesem Jahr erstmalig wieder ganzjährig geöffnet. Kindertraum arbeitet sehr 

fleißig an vielen Projekten mit. Bei der Miertzkate wird in diesem Jahr mit dem Aufbau begonnen. Es 

wurden neue Geländetexte mit einer Kinderebene auf dem Gelände des Museums aufgestellt. In 

Kooperation mit der Hochschule Niederrhein gab es eine Praktikantin die nun als Führungskraft für 

Besucher im Museum tätig ist. Die neue Volontärstelle ist ab dem 1.7.2013 ausgeschrieben. 

 

TOP 2 Bericht Geschäftsführerin 

Der Bericht wurde lt. Beigefügter Anlage von der Geschäftsführerin verlesen. 

 

TOP 3 Bericht Schatzmeisterin 

Die Aufstellung der angefallenen Erträge und Kosten wurden von der Schatzmeisterin laut 

beigefügter Anlage vorgetragen und näher erläutert. Sie gab an, dass der Steuerbescheid seit 

November 2012 vorliegt. Auf die Frage eines Mitgliedes, ob die Tierhaltungskosten in diesem Jahr 

auch wieder in so großer Höhe anliegen, wurde die Antwort mitgeteilt, dass die Tiere ab dem 

1.1.2013 dem Kreis Viersen gehören und dieser die Tierhaltungskosten außer der Kosten des 

Tierpflegers übernimmt. 

 

TOP 4 Kassenprüfung 

Herr Lofi und Herr Kampe überprüften nach der  Erkrankung des Kassenprüfers Herr Feld und des 

Todes des Kassenprüfers Herrn Heydthausen die Kasse bei der Schatzmeisterin. Es lagen keine 

Unstimmigkeiten vor.  Herr Lofi bat um Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung wurde einstimmig 

unter Enthaltung des Vorstandes und des Vortagenden beschlossen. 

 

 

TOP 5 Wahlen 

Wahl des 1. Vorsitzenden: vorgeschlagen wurde Herr Kättner (bisher 2. Vorsitzender)  



Herr Kättner wurde mit 28 Ja - Stimmen und 1 Enthaltung der eigenen Person zum neuen ersten 

Vorsitzenden gewählt. Er nahm nach dem Lob und Dank durch Aufführungen von Leistungen an 

Herrn Kampe die Wahl an.  

Wahl des / der Stellvertretend/e Vorsitzende/r: vorgeschlagen wurde Frau Kirsten Peters. Keine 

weitere Vorschläge. Sie wurde mit 27 Ja – Stimmen und 2 Enthaltungen gewählt. Sie nahm die Wahl 

an. 

Wahl der/des Schatzmeister/s/in: vorgeschlagen wurde Frau Jahrke (Wiederwahl) 

Frau Jahrke wurde mit 28 Ja –Stimmen und ihrer eigenen Enthaltung zur Schatzmeisterin gewählt. Sie 

nahm die Wahl an. 

Wahl der/ des Geschäftsführer/s/in: vorgeschlagen wurde Frau Schürmanns (Wiederwahl) 

Frau Schürmanns wurde mit 28 Ja – Stimmen und ihrer eigenen Enthaltung zur Geschäftsführerin 

gewählt. Sie nahm die Wahl an. 

Wahl von 3 Beisitzer/innen: vorgeschlagen wurde Herr Schommer (Wiederwahl), Herr Brandt, Herr 

Brehmer und Herr Biederbick. Herr Biederbick stellt sich nicht zur Wahl. Die beiden anderen 

vorgeschlagenen Herren stellten sich der Mitgliederversammlung vor. Herr Brehmer wurde mit 28 – 

Ja- Stimmen und 1 Enthaltung gewählt. Er nahm die Wahl an. Herr Brandt wurde mit 28 Ja –Stimmen 

und 1 Enthaltung gewählt. Er nahm die Wahl an.  

Wahl von 2 Kassenprüfern und 2 Vertretern.   

Als Kassenprüfer wurde Herr Lofi und Herr Rademacher vorgeschlagen. Beide wurden mit 28 Ja- 

Stimmen und 1 Enthaltung gewählt. Sie nahmen die Wahl an. Zur Vertretung wurden Herr Biederbick 

und Frau Ey vorgeschlagen. Beide wurden mit 28 Ja -  Stimmen und 1 Enthaltung gewählt. Beide 

nahmen die Wahl an.  

 

TOP 6 Termine 

 

1.5.2013 traditioneller Mairitt. Der Museumsverein betreibt in der Dorenburg wieder ein Cafe. 

12.7.2013 Sommerfest. Gerne wieder als Motto – Veranstaltung. Vorgeschlagen wurden Spanien und 

die Niederlande. Der neue Vorstand wird das Sommerfest planen, es muss kostendeckend 

ausgerichtet werden. 

29.9.2013 Treckertreff. Hier möchte sich der Museumsverein wieder mit einem Cafe in der 

Dorenburg beteiligen. 

14. oder 15.12.2013 Adventkonzert. Aus Platzgründen in diesem Jahr im neuen Eingangsgebäude, 

nicht in der Dorenburg.  

 

 

TOP 7  Verschiedenes 



Das neue Eingangsgebäude ist toll, der Shop ist aber zu dunkel für die Mitarbeiter und die Besucher. 

Hinweisschilder (Toiletten, Behindertenparkplatz) fehlen. Die Navigationsadresse ist falsch.  

Frau Ey: Die Homepage des Museumsvereins ist nicht auf dem aktuellen Stand. Auf einer Seite sind 

die Preise falsch angegeben. Eine Verlinkung auf die Seite des Niederrheinischen Freilichtmusems 

wurde angeregt.  Frau Schürmanns erklärte, das die Unterhaltungskosten der Homepage sehr 

kostspielig sei, da man sie nicht selber bearbeiten kann. Wenn man diese Seite kauft, kommen 

Kosten in Höhe von 1.000 Euro auf den Verein zu. Das wird aber in der nächsten Vorstandssitzung 

besprochen. 

Frau Ey: Wann kommen die neuen Ausweise? Frau Schürmanns: Die Museumsvereinsmitglieder 

erhalten in den nächsten Wochen neue Ausweise. Die Gestaltung soll ein Grafikbüro übernehmen. 

Alles Weitere wird in der nächsten Vorstandssitzung besprochen. 

Herr Rademacher: Das Museum muss vor dem Lärm aus dem Freibad geschützt werden. 

Es fehlen Steckdosen für Elektrofahrräder. Man sollte im Spielzeugmuseum auf den Wagons der 

Spielzeugeisenbahn Werbeschilder für z.B. den Treckertreff anbringen. Ein Legobahnhof fehlt im 

Spielzeugmuseum. Bei der Deutschen Bundespost kann man eine Sonderbriefmarke mit dem Motiv 

der Rokalbahn oder der Dorenburg einreichen. Seine Anregungen wurden vom Vorstand und der 

Einrichtungsleiterin aufgenommen. 

 

Herr Schmitz berichtete, dass er gerne im Verein „älter werden in Grefrath“ nach einem Bearbeiter 

für die Homepage suchen würde. 

Herr Feld: Die Gräber auf dem Gelände sind alle weg. Werden sie wieder neu angelegt? Frau 

Wielebski sagte, sie habe vor die Gräber im Rahmen mit einer kleinen  Kapelle als Friedhof wieder 

anzulegen. Ein Zeitpunkt dafür liegt aber noch fern. 

Frau Jahrke erklärte, dass im Rahmen des neuen SEPA – Verfahrens zur Abbuchung der Beiträge alle 

Mitglieder einen Brief bekommen. Da es auf dem Briefpapier des Museumsvereins Änderungen gibt, 

hat sie einen neuen Briefbogen gestaltet in dem auch die Daten für Überweisungen enthalten sind. 

Der neue Vorstand möchte sich in einem Rundbrief an alle Mitglieder und auch auf der Homepage 

vorstellen.  

 

 

 

Herbert Kättner                  Ursula Schürmanns  


